

# REGARDS sur Sillé le Philippe



## VŒUX DU MAIRE



Le Maire a présenté, le 11 janvier dernier, les vœux du Conseil municipal aux représentants des associations, aux personnels ainsi qu'aux habitants qui assistaient à la cérémonie.

Le Maire a évoqué les mouvements intervenus au niveau du personnel communal. Le secrétariat a été réorganisé avec l'arrivée d'Aurélié DESCROIX qui a pris ses fonctions de secrétaire de mairie le 3 janvier dernier. L'équipe technique communale a, quant à elle, été renouvelée suite au départ de Nicolas LEBLAY par mutation et au départ en retraite d'Alain MONTAROU, remplacés respectivement par Jean- Patrick BRARD et Jean-Michel LALANDE.



Le Maire a détaillé les principales actions réalisées en 2018 en rappelant l'important projet de réhabilitation énergétique du Groupe scolaire René LANGLAIS qui accueille 113 élèves répartis en cinq classes. Les travaux réalisés, pour un montant de 351 215 €, doivent permettre à moyen terme un gain d'économie d'énergie de 40 %. A noter, l'obtention d'une subvention de l'Etat de 104 900 € et une demande de subvention à la Région pour un montant de 25 000 €.

Deux autres changements ont également marqué la rentrée scolaire 2018 : le rétablissement de la semaine de 4 jours avec la suppression des Temps d'Activités Périscolaires (TAP).

Le Maire a également évoqué le changement du mode de restauration de la Cantine scolaire. Les repas sont désormais livrés par l'entreprise SCOLAREST et préparés dans les locaux du Lycée Sainte Catherine au Mans. Les enfants apprécient la qualité des repas et un bilan financier sera effectué prochainement.

Le Maire est revenu sur la deuxième Journée Citoyenne, qui a réuni 51 habitants, et indiqué que certains ateliers ont permis de gagner l'équivalent d'un mois de temps de travail d'un agent à temps complet. Il a confirmé que cette Journée serait reconduite le 25 mai 2019 et qu'une réunion d'information était programmée le 8 mars prochain.

Le Maire a présenté le prochain projet qui porte sur l'aménagement du Centre bourg. Le Conseil municipal a demandé l'accompagnement du Conseil d'Architecture, d'Urbanisme et de l'Environnement (CAUE) de la Sarthe avec qui des conventions de partenariat ont été signées. Ce projet global et important dépasse l'aménagement paysager car il prendra en compte la mise en accessibilité de la rue Principale jusqu'au cimetière et la gestion des eaux pluviales.

Le Maire précise toutefois la nécessité d'être prudent financièrement dans le contexte d'incertitude budgétaire concernant les recettes de substitution à la taxe d'habitation qui représente 56 % des recettes fiscales de la commune.

Enfin, le Maire a confirmé l'arrivée de la fibre optique sur la commune à l'horizon 2020-2021 ; la commune ayant accepté l'implantation d'un Nœud de Raccordement Optique (NRO) qui a été installé près de l'atelier municipal.

Avant de partager le verre de l'amitié, M. le Maire a tenu à faire un clin d'œil à M. Alain MONTAROU, parti à la retraite le 1<sup>er</sup> octobre 2018, et le remercier pour ses 19 années de travail sérieux au sein de la collectivité.



## PERSONNEL COMMUNAL

### RECRUTEMENT D'UN NOUVEL AGENT TECHNIQUE

Le 6 novembre dernier, M. Jean-Michel LALANDE a intégré le service technique communal, en remplacement de M. Alain MONTAROU, parti à la retraite.



### CHANGEMENT D'AFFECTATION D'UN AGENT

Dans le cadre de la prise de la compétence Enfance/Jeunesse par la Communauté de communes Le Gesnois Bilurien, Mme Yollande LETESSIER, tout en conservant ses activités au niveau de l'école, a choisi de rejoindre les effectifs de personnels de la Communauté de communes depuis le 1<sup>er</sup> janvier 2019. Elle est donc mise à disposition de la commune, pour ses activités au niveau de l'Accueil Péri-Scolaire et de la pause méridienne, par la Communauté de communes.



### RECRUTEMENT D'UNE NOUVELLE SECRETAIRE

Suite au départ par mutation de Mme Myriam BEAUFILS, le secrétariat de la mairie a été réorganisé.

Le 3 janvier dernier, Mme Aurélie DESCROIX a pris ses nouvelles fonctions de secrétaire de mairie, en charge de la responsabilité des services et des personnels.

Elle est accompagnée de Mme Isabelle GUIBERT, Mme Elisabeth ETIEMBRE et Mme Patricia CORBION-TARRADE pour l'Agence Postale Communale.



## PRINCIPAUX TRAVAUX ET INVESTISSEMENTS REALISES EN 2018

Le montant total des investissements réalisés dans la commune en 2018 s'est élevé à 408 532 € TTC. Vous trouverez le détail de la répartition des travaux et investissements dans le tableau ci-dessous.

DESTINATION	MONTANT (TTC)	DESCRIPTION
Cimetière	13 165 €	Relevage des tombes dans les terrains communs Rehausse de l'ossuaire communal Achat de 6 cases de Columbarium
Aménagement bourg	2 820 €	Relevé topographique
Voirie	36 956 €	Achat d'un tracteur Achat d'une tondeuse à gazon Réfection de l'enrobé chemin de Saint Père et reprofilage rue du Chaple Création de décors de Noël pour illuminations Achat d'un lecteur de puce électronique pour animaux
Groupe scolaire	351 215 €	Rénovation énergétique comprenant : Bureau d'études, Cabinet Architecte, mission sécurité Création porte d'accès extérieure pour Accueil PériScolaire Isolation thermique extérieure et intérieure - Peinture Plafonds suspendus doublages Menuiserie PVC (fenêtres et portes) Menuiserie aluminium (salle de motricité et porte entrée) Electricité avec mise aux normes circuit (BAES) Chauffage : chaudière à condensation et robinets thermostatiques Ventilation mécanique simple flux
	339 €	Achat d'un vidéoprojecteur
Mairie	160 €	Achat d'une enceinte portative
Salle polyvalente	1 722 €	Achat d'une armoire froide
Terrains et halle de sports	2 155 €	Achat d'un afficheur électronique panneau multisports Achat d'un coffret de surveillance manque d'eau du forage

## INSTALLATION DU NŒUD DE RACCORDEMENT OPTIQUE (NRO)

Nombreux sont les habitants de notre commune à avoir remarqué cette imposante grue jaune, stationnée sur la place de l'Ancienne gare le **6 décembre dernier** à l'heure du déjeuner. Cet engin devait ensuite se rendre au lieu-dit du Vivier, à proximité de l'atelier communal, route de Saint Corneille, où une déviation avait été mise en place pour l'occasion. Rejointe par un ensemble routier chargé d'un volumineux cube en béton, il aura fallu pas moins de 3 heures à cette énorme grue de 100 tonnes, bien calée sur ses béquilles et équipée d'une flèche de 60 mètres, pour procéder au dépôt dans les règles de l'art et en toute sécurité de cette volumineuse armoire de 20 tonnes.



Les quelques badauds venus au rendez-vous furent vraiment surpris de la précision avec laquelle l'engin a déposé son colis sur l'aire prévue à cet effet, presque au centimètre près.



Comme nous vous l'annoncions dans La Lettre de Sillé N°49 - Novembre 2018, c'était le jour J de la livraison et de la mise en place du NRO (Nœud de Raccordement Optique) pour le déploiement futur de la fibre optique.

Il ne reste plus maintenant qu'à une petite armée de techniciens d'y apporter les câblages et d'y raccorder la fibre optique pour desservir les communes de Saint Corneille, Savigné l'Evêque, Saint Célerin et Sillé le Philippe.

## 3<sup>EME</sup> JOURNEE CITOYENNE SAMEDI 25 MAI 2019

Le 23 novembre dernier, un retour d'expérience de notre 2<sup>ème</sup> Journée Citoyenne a eu lieu avec les participants. A cette occasion, un sous-main de photos personnalisées en fonction de l'atelier a été remis à chacun.

La proposition, par l'équipe organisatrice, de renouveler celle-ci a été accueillie avec succès. Après discussion avec l'assemblée, il a été décidé de maintenir la **date nationale pour la réalisation de la 3<sup>ème</sup> Journée Citoyenne à Sillé, soit le samedi 25 mai 2019.**

Au cours de cet échange, de nouvelles idées d'ateliers ont émergé parmi l'assistance.

Nous tenons à remercier chaleureusement les habitants de Sillé le Philippe pour l'intérêt qu'ils portent à notre Journée Citoyenne et comptons vivement sur votre présence pour cette 3<sup>ème</sup> édition.



Vendredi 8 mars à 18h45 :  
1<sup>ère</sup> réunion publique d'information à la mairie  
(Cf Lettre N°53 - Mars 2019)

Vous pouvez poser toutes vos questions ou faire des suggestions à l'adresse mail [journee.citoyenne@sille-le-philippe.fr](mailto:journee.citoyenne@sille-le-philippe.fr).



## COMMEMORATION DE L'ARMISTICE DU 11 NOVEMBRE 1918

La cérémonie de commémoration s'est déroulée en présence des élus, des associations d'Anciens Combattants, du Souvenir Français et des porte-drapeaux avec une pensée toute particulière pour les combattants de la Grande Guerre.



Depuis la loi de 2012, la cérémonie de commémoration de l'armistice du 11 novembre rend hommage à l'ensemble des Morts pour la France mais la commémoration du centenaire a été particulièrement célébrée partout en France.

Tous les villages de France ont participé à l'effort de guerre et ont été touchés par ce conflit. Ainsi, Sillé le Philippe comptait 232 familles avant la guerre : 28 hommes et une femme ne revinrent pas des combats. La plupart étaient des agriculteurs et chefs de famille qui ont laissé enfants et exploitation à leur femme, quelques uns étaient de jeunes gens privant leur famille d'un précieux appui.



A l'occasion de ce centenaire, la municipalité avait proposé au Directeur de l'école, M. FOUILLET, et aux enseignants des classes de CE2/CM1 et CM1/CM2 d'associer les élèves à cette commémoration.

C'est sous une pluie battante que les élèves qui le souhaitaient ont fait une lecture partagée de textes, devant le monument aux morts du centre bourg de Sillé, accompagnés de M. FOUILLET.

### Lecture de Maëlle

Lettre d'un poilu, soldat français de la première guerre mondiale.

Ma Nini,

*Nous venons de passer une semaine pénible. Il me semble qu'il n'y a plus ni jour ni nuit. C'est la même journée, qui se prolonge, à travers la lumière et l'ombre parmi les marches forcées, les combats, les souffrances physiques et morales. La réalité dépasse l'imagination et cela me paralyse d'écrire. Je vous raconterai peut-être un jour tout ça, s'il m'est permis de revenir au monde.*

René, 1915.



### Lecture de Léonie, Lucie et Antoine

Lettre d'un poilu

Gustave BERTHIER est un instituteur de la région de Chalon sur Saône, tout comme sa femme à laquelle il était marié depuis 1911. Gustave BERTHIER fut tué le 7 juin 1915. Il avait 28 ans.



Le 28 décembre 1914

Ma bien chère Alice,

Nous sommes de nouveau en réserve pour quatre jours, au village des Brebis. Quatre jours aux tranchées, quatre jours en réserve. Nos quatre jours de tranchées ont été pénibles à cause du froid et il a gelé dur, mais les Boches nous ont bien laissés tranquilles. Le jour de Noël, ils nous ont fait signe et nous ont fait savoir qu'ils voulaient nous parler. C'est moi qui me suis rendu à trois ou quatre mètres de leur tranchée. C'était le jour de Noël, jour de fête, et ils demandaient qu'on ne tire aucun coup de fusil pendant le jour et la nuit, eux-mêmes affirmant qu'ils ne tireraient pas un seul coup. Ils étaient fatigués de faire la guerre, disaient-ils, étaient mariés comme moi, n'en voulaient pas aux Français mais aux Anglais. Ils me passèrent un paquet de cigares, une boîte de cigarettes bouts dorés, je leur glissai « Le Petit Parisien » en échange d'un journal allemand et je rentrai dans la tranchée française où je fus vite dévalisé de mon tabac boche. Nos voisins d'en face tinrent mieux leur parole que nous. Pas un coup de fusil. Le lendemain, ils purent s'apercevoir que ce n'était plus Noël, l'artillerie leur envoya quelques obus bien sentis en plein dans leur tranchée.

Fais part de mes amitiés à tous et à toi, mes plus affectueux baisers. Gustave.



Après le dépôt de gerbes et de fleurs par les enfants de la commune, nous nous sommes rendus au monument aux morts de Chanteloup avant de rejoindre Saint Corneille, qui accueillait cette année les communes de Savigné l'Evêque et Sillé le Philippe, pour la cérémonie religieuse célébrée par l'Abbé Philippe CHEREL. Après le dépôt de gerbes, un vin d'honneur a clôturé la commémoration.



## NOEL COMMUNAL

### C.C.A.S

A l'occasion des fêtes de fin d'année, les membres du Centre Communal d'Actions Sociales (C.C.A.S.) sont allés à la rencontre des **124 Silléens de 70 ans et plus** pour leur offrir des **bons d'achat**, à utiliser chez les commerçants de la commune du 17 décembre 2018 au 3 février 2019.

### PERSONNEL COMMUNAL

Les personnels de la commune ont été invités à partager un **dîner au Restaurant « Le Rendez-Vous » le 18 décembre 2018**, en compagnie de M. le Maire et de ses Adjointes, en guise de cadeau de fin d'année. Chacun est reparti avec quelques gourmandises pâtissées par Céline POISSON.

## RECENSEMENT DE LA POPULATION

Enquêtes de recensement de 2014 à 2018  
Populations légales en vigueur à compter du 1<sup>er</sup> janvier 2019

- Population municipale = 1 087  
(résidence habituelle sur la commune)
- Population comptée à part = 13  
(résidence habituelle hors commune mais ayant conservé une résidence sur la commune)
- Population totale = 1 100



## NUISANCES LGV

Depuis le 2 juillet 2017, notre vie a changé !

**La nouvelle LGV traverse 24 communes de la Sarthe** et nous sommes plusieurs milliers de personnes déjà sévèrement impactées par des nuisances imprévues, importantes et inquiétantes.

L'Avocate, **Corinne LEPAGE**, ancienne Ministre de l'environnement et spécialiste des questions environnementales, a accepté de prendre en charge la défense des riverains du Collectif pour la Représentation des Intérêts des riverains de la LGV Paris-Rennes (CRI 72), association loi 1901 dont le but est de « réduire les nuisances générées par le passage des trains LGV ».

Pour les militants de l'association CRI 72, les manifestations n'ayant rien donné, le temps de l'action judiciaire est venu pour faire valoir et respecter nos droits, pour prendre en charge des expertises indépendantes, pour envisager avec SNCF RESEAU les solutions techniques pouvant limiter la nuisance mais aussi négocier une juste compensation des préjudices subis pour un projet déclaré d'intérêt public ! Principale revendication : l'installation de murs anti-bruit ou la réduction de la vitesse des trains.

Intervention de Corinne LEPAGE, Avocate, le 18 janvier dernier à Neuville sur Sarthe, où près de 300 riverains et élus impactés par les nuisances de la LGV s'étaient réunis.



A gauche : Corinne LEPAGE, Avocate  
A droite : Laure ARTRU, Présidente de l'association CRI 72.

Le plan de bataille de Corinne LEPAGE repose sur la **constitution de dossiers individuels d'indemnisation** pour faire pression sur la SNCF « On va présenter l'addition, de manière à ce que la SNCF se rende compte qu'elle a intérêt à investir pour réduire le bruit plutôt que de payer tous les riverains ».

La **procédure judiciaire sera précédée d'une expertise immobilière individuelle** des maisons des personnes qui en feront la demande, effectuée par un expert ayant compétence devant les tribunaux, nécessaire afin de contrer les contestations possibles de la SNCF. Le CRI 72 a négocié un accord de prix.

## ENFANCE - JEUNESSE

Depuis le 1<sup>er</sup> janvier 2017, la **Communauté de communes Le Gesnois Bilurien exerce la compétence Enfance-Jeunesse**, en ayant, dans un premier temps, délégué la gestion de ce service à la plupart des communes du territoire.

Ce transfert de compétence a été une évolution majeure dans l'offre de services faite aux familles :

- les projets sont réalisés à l'échelon communautaire (23 communes concernées) et 8 sites sont accessibles pour les centres de loisirs.



Selon les estimations de l'association, près de 700 dossiers pourraient être constitués sur la vingtaine de communes concernées par les nuisances sonores. Ce sont d'ailleurs 696 dossiers de plainte qui avaient été déposés en préfecture en mai 2018 sans qu'ils n'aient de poids sur le plan judiciaire. L'association souhaite qu'ils se transforment en plaintes judiciaires.

**Des réunions intercommunales d'information auront lieu d'ici le 15 mars 2019** pour répondre à vos questions. D'ores et déjà, la **date limite pour confirmer votre engagement dans la procédure a été fixée au 15 avril 2019**.

Nous vous tiendrons informés prochainement de la marche à suivre pour la constitution des dossiers d'indemnisation pour ceux qui le souhaitent. D'ici là, nous vous conseillons de contacter vos assureurs pour faire le point de vos protections juridiques.

Le CRI 72 compte plus de 600 membres. Pour **adhérer à l'association**, nous vous invitons à régler votre cotisation annuelle 2019 (15 €) directement via le site Helloasso : <https://www.helloasso.com/associations/association-cri-72/adhesions/cotisation-annuelle-cri-72>. Plus nous serons nombreux et solidaires, plus nous serons efficaces !

Référents pour Sillé le Philippe au niveau du CRI 72 :  
Claudia DUGAST (Adjointe au Maire)  
Michel GERMAINE (La Chevalerie)  
Jean-William SOUFFRONT (Château de Chanteloup).

Plus d'informations sur <http://cri72.e-monsite.com/>.



- Les familles, qui résident sur la Communauté de communes Le Gesnois Bilurien, peuvent inscrire leurs enfants au sein des différents accueils de loisirs, Local Jeunes, séjours durant les vacances scolaires.

- Les tarifs et les règlements intérieurs sont identiques sur l'ensemble du territoire.

Depuis le 1<sup>er</sup> janvier 2019, la **gestion du service « Accueil Péri-Scolaire » est entièrement confiée à la Communauté de communes**, avec une mise à disposition par la commune des locaux et du matériel.

C'est dans ce cadre que Yollande LETESSIER a choisi de rejoindre les effectifs de personnels de la Communauté de communes (Cf article Personnel communal - page 2).

## ECOLE RENE LANGLAIS

### SERVICE CIVIQUE A L'ECOLE

Le Service Civique est un **engagement volontaire au service de l'intérêt général**, ouvert aux 16-25 ans, élargi à 30 ans pour les jeunes en situation de handicap.

**Accessible sans condition de diplôme**, le Service Civique est **indemnisé par l'Etat** et peut s'effectuer au sein d'une association, d'un Etablissement public, d'une Collectivité... en France ou à l'étranger et dans 9 domaines d'action : solidarité, environnement, sport, culture, éducation, santé, intervention d'urgence, mémoire et citoyenneté, aide humanitaire.

M. FOUILLET, Directeur de l'école René LANGLAIS, a proposé un emploi en Service Civique pour un jeune de 18 à 25 ans.

Ce poste est occupé par **Delphine NOEL** depuis novembre 2018 à raison de 30 heures hebdomadaires et, ce, jusqu'à la fin de l'année scolaire 2018/2019.



La mission du jeune est de contribuer aux activités éducatives, pédagogiques et citoyennes de l'école en assistant les enseignants pendant les temps de classe et, notamment, lors des activités sportives, artistiques et scientifiques mais aussi :

- Participer à l'accueil des élèves le matin,
- Accompagner des sorties scolaires,
- Gérer le fonds documentaire,
- Préparer le matériel nécessaire à une activité puis remettre en état les locaux et le matériel servant directement aux élèves.
- Accompagner l'activité d'un petit groupe ou aider un écolier dans une activité.



## AMICALE DE L'ECOLE RENE LANGLAIS

### MARCHE DE NOEL

Le marché de Noël s'est déroulé le **vendredi 7 décembre dernier** de 16h30 à 20h00 dans la salle polyvalente de Sillé. Nous avons fait venir **une dizaine d'exposants avec diverses spécialités** comme des produits de beauté, des bijoux, du miel, des confitures, du fromage... Bref, tout le monde pouvait y trouver son bonheur.



Les élèves de l'école avaient également confectionné plusieurs petites choses de Noël, avec leurs enseignants, qu'ils ont exposées puis vendues à leurs parents. Nous remercions d'ailleurs tous les parents qui ont préparé des gâteaux ou des crêpes que nous avons vendus à petits prix à la buvette. Nous avons aussi vendu des boissons et du vin chaud qui a eu beaucoup de succès !

Pour clôturer cet événement, nous avons procédé au tirage de la tombola de Noël.

Nous rappelons que tous les bénéfices récoltés, lors de cette manifestation, seront entièrement reversés à l'école.

## BASKET

La 1<sup>ère</sup> phase du championnat étant terminée, voici quelques résultats.

Tout d'abord, quel plaisir de voir jouer et évoluer notre **équipe mixte de Poussins**. Merci à Fabien RUAU pour la transmission de cette motivation.

Nos **Benjamines**, entraînées par Mickaël TOUCHET, obtiennent une belle 3<sup>ème</sup> place.

Nos **deux équipes de Benjamins**, situées en milieu de classement, continuent de travailler et de progresser. Les encadrants, Jean-François LEMONIER, Pierre GRÔSBOIS et Victorien PAUMARD doivent être remerciés des progrès accomplis.

Nos **Minimes Garçons**, inscrits en division 3, et nos **cadettes**, inscrites en division 2, ont gagné tous leurs matches. Ces deux équipes accèdent à la 1<sup>ère</sup> place. Nous félicitons leurs entraîneurs respectifs : Laëtitia et Jérôme JOUFFROY ainsi qu'Arnaud DESFORGES.

Lors de cette 1<sup>ère</sup> phase, notre équipe **Seniors Féminins**, évoluant en division féminine niveau 3, coachée par Sébastien CHAINTRON, a gagné 4 matches sur 10.

La **section Baby basket**, encadrée par Marie MONCEAUX et Guy PRUDHOMME, et l'**équipe loisirs**, sous la houlette de Vincent LABBETOUL, continuent à se perfectionner.

**Avec le Club de Savigné l'Evêque**, avec qui nous sommes en partenariat, nous avons mis en place une **école d'arbitrage**. La formation est assurée par Stanislas BOUTEILLER, licencié à Savigné. Environ quinze jeunes sont présents à chaque cours ; ils sont volontaires et désireux d'apprendre. A l'issue de cette formation, l'objectif est que quelques jeunes deviennent Arbitres Clubs.

Enfin, ce début d'année a été marqué par les **victoires des Minimes Garçons et des Seniors aux 8<sup>ème</sup> de finale de la Coupe Sarthe**. Félicitations à tous.

Le rendez-vous est pris pour les 1/4 de finale le 16 mars à 14h à Sillé contre Anille Braye pour les Minimes Garçons et le 20 avril (horaire non connu) à Neuville sur Sarthe pour les seniors.



Samedi 27 avril, de 10h à 12h : rassemblement des Mini-Poussins  
Samedi 4 mai : soirée du Club  
Vendredi 21 juin : assemblée générale  
Dimanche 23 juin : fête des familles

## COMITE DES FETES

### CONCOURS DES MAISONS FLEURIES

La commission fêtes, loisirs et fleurissement, épaulée par le Comité des fêtes, s'est réunie le **samedi 3 novembre 2018** pour récompenser les Silléens et Silléennes, dont les habitations avaient été sélectionnées, dans le cadre du concours communal des maisons fleuries organisé chaque année.

C'est en présence de M. le Maire, et de personnes résidant hors commune formant le jury, que le palmarès a été dévoilé. C'était pendant la période estivale, le 25 juillet dernier, que **16 maisons sélectionnées avaient été visitées et notées** selon le ressenti de chaque membre du jury.

Après avoir décerné les prix et récompenses aux lauréats, M. PRUDHOMME n'a pas manqué de féliciter les efforts fournis par chacun de ces habitants qui, par leur passion, leur amour des fleurs, des espaces verts et du jardinage d'agrément, participent amplement à embellir notre petit village, contribuant ainsi au « bien vivre à Sillé ».

Souhaitons que de nouveaux passionnés viennent enrichir le palmarès 2019...

#### CLASSEMENT MAISONS FLEURIES 2018

1	PLESSIS Daniel	9	GASCHE Marcel
2	TRONCHET Claude	10	MERCIER Marcel
3	HY Michel	11	BESNIER Marcel
4	CABARET Roger	12	JARDIN Jacqueline
5	BUREAU Rolande	13	YVON Yvette
6	GUILLARD Patrick	14	Restaurant "Le Rendez-Vous"
7	ROBOAM Marie-France	15	NEVEU Denis
8	BESNIER Claude	16	GAUDRE Renée



### ARRIVEE DU PERE NOËL

Comme les membres du Comité des fêtes l'avaient annoncé dans l'agenda de La Lettre de Sillé N°50 - Décembre 2018, le rendez-vous était fixé, cette année, Place de l'Eglise pour les fidèles admirateurs du Père Noël.

C'est donc le **dimanche 9 décembre 2018**, vers 14h30 comme promis, que le vieil homme, tout de rouge vêtu, est arrivé par la rue Principale, confortablement installé dans son fauteuil placé dans une petite remorque décorée pour l'occasion et tractée par le tracteur communal. Jean-Michel LALANDE, le nouvel agent technique, s'était improvisé chauffeur de l'hôte du jour. Un petit groupe d'enfants, entourés de quelques parents, escortèrent le Père Noël tant attendu de la place de l'Eglise à la salle polyvalente. Sur son trajet, comme à son habitude, celui-ci n'oublia pas de distribuer çà et là des poignées de bonbons.

Une fois tout ce petit monde installé bien au chaud, la projection du film « Yeti et compagnie » pouvait commencer...



Un petit entracte à mi-séance a permis aux plus gourmands de profiter de bonnes crêpes et autres gourmandises, alors que des bénévoles de l'équipe du Comité des fêtes proposaient à la vente des billets de tombola.

Vers 17h30, après le clap de fin, chaque enfant a reçu un petit paquet de friandises, en échange de tendres bisex dans la longue barbe blanche du Père Noël pour les plus petits qui promettaient d'être bien sages...





### ASSEMBLEE GENERALE

L'association du Comité des fêtes a tenu son assemblée générale le 25 janvier 2019 devant une quarantaine de personnes dont quelques nouveaux visages...

Mickaël CABARET, le numéro un de l'équipe, a tout d'abord remercié les personnes présentes dont quelques Présidents d'associations. Il a ensuite félicité toute son équipe pour son investissement dans la préparation et l'organisation des diverses manifestations. Il a également salué le partenariat avec les commerçants et artisans de notre commune qui contribuent à la réalisation de certaines animations.

Le trésorier a ensuite dressé le bilan financier en présentant les comptes de fonctionnement de recettes et de résultat de l'année écoulée. Le résultat est légèrement positif, malgré le déficit de quelques manifestations. Il a été approuvé à l'unanimité.

Après cet exposé, M. le Maire, à son tour, a remercié le Président qui a su reprendre en main les rênes de l'association tout en fédérant autour de lui cette belle équipe de bénévoles qui s'impliquent généreusement lors des festivités ainsi que les personnes de cette assemblée qui, de par leur présence, encouragent l'investissement des bénévoles.

En fin de séance, après avoir accueilli trois nouvelles recrues : Elisabeth, Marlène et Mickaël, ce fut le moment d'honorer certains membres qui ne comptent plus leurs années de participation au sein du Comité des fêtes. C'est ainsi que Claude BESNIER a reçu un trophée pour plus de 40 ans d'implication. Roger MEDARD, Marcel MECHE et Jean-Yves CORBION ont, quant à eux, reçu une médaille d'or ; chacun pour au moins une trentaine d'année de don de soi au sein de la joyeuse bande.



Pour clôturer la séance, un verre de l'amitié a été partagé, avant que tous les membres ne se retrouvent autour d'une bonne table chez Céline et Morgan POISSON, en guise de récompense pour leur dévouement et leur attachement à l'animation de notre petit bourg.



La **COMPOSITION DU BUREAU** reste inchangée :  
 Présidents d'honneur : Guy PRUDHOMME et Bernard CORBION  
**Président : Mickaël CABARET**  
 Vice-Président : Eric GUEDET  
 Trésorier : Daniel GOUPIL  
 Trésorière adjointe : Sabrina BROUSMICHE  
 Secrétaire : Michel HY  
 Secrétaire adjointe : Odette LIGET



## GENERATIONS MOUVEMENT AINES SILLÉ LE PHILIPPE

### DEJEUNER SPECTACLE AU CABARET CIRQUE NATIONAL PALACE DE VIERZON LE 15 NOVEMBRE

... dans un univers éblouissant : plumes, paillettes, numéros visuels, grandes illusions, humour... Cancan et chansons en direct. Rires et bonne humeur dans un cadre intimiste, convivial et chaleureux.

Nous sommes tous rentrés très enchantés de cette journée.

### JOURNEE DE NOEL A LUCHE PRINGE LE 27 NOVEMBRE

Déjeuner dansant avec Jonathan DROUIN et sa chanteuse, suivi d'un spectacle avec le groupe Cocobamboo : ambiance Amérique du Sud avec mambo et salsa cubaine, tango carnavales multicolores, capoeira et maculelê, tableau mexicain... Chacun est rentré avec son cadeau surprise.

### REPAS DE FIN D'ANNEE LE 12 DECEMBRE

95 convives étaient présents à notre traditionnel repas de fin d'année, un très bon repas concocté par le restaurant le « Rendez-Vous », au cours duquel quelques personnes ont animé l'après-midi de chansons et histoires dans une ambiance très chaleureuse.



### SEJOUR A LA NEIGE A PRALOGNAN LA VANOISE DU 13 AU 19 JANVIER

15 personnes ont participé à ce séjour bien rempli. Au programme : raquettes tous les jours dont certains se sont fait plaisir en skiant, visite des grandes stations Méribel et Courchevel. Nous avons pu également profiter de l'étape de la Grande Odyssée course de chiens de traîneaux de 38 km dans le village ; superbe journée malgré la neige tombante... Et, monter en télécabine au Mont Bochor sous un beau soleil.



Semaine magnifique dans le centre Vacancier, très confortable, accueillant et animé.  
Prochain rendez-vous en 2020.

### ASSEMBLEE GENERALE LE 22 JANVIER

Lors de cette assemblée générale, nous avons fêté les 80 ans de Mesdames Suzanne BOUTTIER, Yvette TISON et Jacqueline JARDIN ainsi que de Monsieur Robert LIGET. Mme Monique LE GOT, Vice-Présidente de l'interclubs et M. Guy PRUDHOMME, Maire de Sillé le Philippe ont bien voulu honorer notre association de leur présence.



L'ordre du jour était le suivant : rapports moral, d'orientation et financier, élection de nouveaux administrateurs et tiers sortant, questions diverses.

Deux nouveaux administrateurs nous ont rejoint : Mme Patricia PEREZ et M. Michel DULUART. Nous les remercions.

Pour clôturer l'assemblée, nous avons partagé la galette et le verre de l'amitié.

### COMPOSITION DU NOUVEAU BUREAU :

**Président : Daniel COUTARD**

Vice-Présidente : Monique TROUILLET

Trésorière : Jocelyne COUTARD

Trésorière adjointe : Monique TROUILLET

Secrétaire : Annette PISSOT

Secrétaire adjoint : Joël AUBRY

Responsable voyages : Jocelyne COUTARD

### ACTIVITES

☞ Tous les lundis : Randonnée avec départ à 13h45 du terrain de sports.

☞ Tous les jeudis à 14h00, à la petite salle polyvalente : cartes, scrabble et jeux de société.

☞ Tous les vendredis à 14h00 : boules et Molkky au terrain de boules.

☞ Activités à l'extérieur de Sillé les 1<sup>er</sup>, 3<sup>ème</sup> et 5<sup>ème</sup> lundi du mois.



25 mars : randonnée repas à Sillé  
 25 avril et 26 septembre : journées rencontre  
 29 mai - 24 juillet et 22 août : concours de boules interclubs  
 13 juin : concours de boules interne  
 4 juillet : journée de la convivialité  
 11 juin : sortie du Club. Journée angevine  
 Espace Menthe Pastille & Domaine du Moulin.  
 Visite d'Angers en petit train  
 29 juillet : bal annuel ouvert à tous

## FAMILLES RURALES

### ASSEMBLEE GENERALE LE 23 NOVEMBRE

Comme chaque année, nous aurions souhaité avoir la participation de nos adhérents. Leurs avis et désirs pour faire fonctionner nos activités sont primordiaux. Les représentants de la mairie et de Familles Rurales du Mans ont assisté à notre débat et constaté le bon fonctionnement de notre association.

### BOURSE AUX JOUETS LE 25 NOVEMBRE

Les exposants et visiteurs ont fait de bonnes affaires ! La proximité de Noël a permis d'acheter des cadeaux à petits prix. Les vendeurs sont tous repartis satisfaits de leur journée.



## ADHESION

Tout le monde peut adhérer à notre Mouvement : jeunes et moins jeunes, retraités ou non. Vous souhaitez pratiquer une activité, vous faire plaisir, partager une passion, vous investir... Alors, n'hésitez pas à venir nous rejoindre !  
 Contact : 06 29 66 70 00 ou 06 18 28 03 24.

## ACTIVITES

M. GUILLET, qui anime l'activité **billard français**, attend toujours de nouveaux joueurs...

Le volet social de Familles Rurales est toujours le **soutien à domicile**.

Si vous avez besoin d'aide, prenez contact avec Familles Rurales au Mans au 02 43 39 34 36.

Si vous recherchez du travail dans ce domaine, adressez curriculum vitae et lettre de motivation à Familles Rurales - Soutien à domicile

☒ 34 rue Paul Ligneul 72015 Le Mans cedex 2

☎ 02 43 39 75 00.

L'association en profite pour mettre à l'honneur **Mme Liliane SAVONNEAU** qui, après 15 ans de bons services à Familles Rurales auprès des habitants de Sillé, **prend une retraite** bien méritée.

## REMERCIEMENTS

M. et Mme HAVARD quittent la commune de Sillé donc l'association. Nous les remercions tous les deux pour toutes ces années passées au sein de l'association (depuis 2000 pour Marie-Odile et 2003 pour Louis) où leur gentillesse, leur participation active et dévouée ont fait évoluer notre association.



3 mars : bourse aux vêtements - Salle polyvalente  
 Réservations au 02 43 27 99 87

## SOUVENIR FRANÇAIS

### RENOUVELLEMENT DU BUREAU

Le **mercredi 13 février 2019**, une assemblée générale, regroupant les membres du bureau du Souvenir français s'est tenue dans les locaux de la mairie. L'ordre du jour, provoqué par la volonté de M. Bernard CORBION de quitter la présidence du Comité du Souvenir français de Sillé le Philippe, porte sur le renouvellement de l'équipe dirigeante et de la pérennité de l'association.

Sur décision de l'assemblée, l'organisation du bureau dirigeant est la suivante :

**Président : Philippe PILARD**  
 Vice-Président : Guy CHRETIEN  
 Trésorier : Claude BESNIER  
 Secrétaire : Michel HY  
 Porte-drapeau : Alain SANGLIER

Commandant de gendarmerie de réserve  
 Chevalier de la Légion d'honneur  
 et de l'ordre national du mérite  
 Croix du combattant  
 et double croix de la valeur militaire



### Mot du Président :

« Je tenais tout d'abord à remercier chaleureusement M. Bernard CORBION et M. Roger MEDARD pour le travail extraordinaire effectué depuis plus de vingt années de présidence. C'est avec une humilité toute particulière que je prends la direction de l'association.

Mon premier objectif sera, bien entendu, de continuer le travail déjà accompli et de perpétuer le devoir de mémoire.

Aujourd'hui, plus qu'hier, nous devons compter sur le maintien au plus haut niveau de cette valeur d'exemple. Les missions essentielles du Souvenir français sont de conserver la mémoire de ceux qui sont morts pour la France au cours de son histoire, de veiller à l'entretien de leurs tombes ainsi qu'à celui des monuments élevés à leur gloire et, enfin, de transmettre le flambeau du souvenir aux générations successives.

Avec le nouveau bureau fraîchement élu, nous relançons les adhésions et nous comptons sur les habitants de notre commune pour nous soutenir et nous aider dans notre démarche. Je formule le souhait que notre association perdure. Sachez que c'est pour moi un privilège immense et une très grande responsabilité de maintenir cet esprit de solidarité et d'entraide ».

## ADHESION

✓ Adhésion annuelle membre titulaire : 10 euros, avec un supplément non obligatoire de 5 euros pour recevoir la revue trimestrielle.

✓ Adhésion annuelle membre bienfaiteur : 50 euros.  
 A noter que tous les versements égaux ou supérieurs à 10 euros bénéficient d'une **réduction d'impôt de 66 %**. Ainsi, pour 50 euros versés, le coût réel de la cotisation ne sera que de 17 euros.

Pour tous renseignements, contacter le 06 64 82 44 29.



# COMMISSION COMMUNICATION

## REDACTION DE LA « LETTRE DE SILLÉ » ET DE « REGARDS SUR SILLÉ » : COMMENT ÇA MARCHE ?

Chaque mois, les membres de la commission communication : **Claudia, Romuald, Michel, Virginie, Michèle et Marie-Noëlle se réunissent**, selon la disponibilité de chacun, pour préparer « La Lettre de Sillé » et le magazine « Regards sur Sillé ». Rappelons que « La Lettre de Sillé », basée sur l'actualité locale, paraît chaque mois et le magazine « Regards sur Sillé » tous les quatre mois (fin février, fin juin et fin octobre) en proposant une rétrospective d'événements.



« La Lettre » finalisée est proposée à M. le Maire, Directeur de la publication, qui donne son aval pour la diffusion.

L'impression de « La Lettre de Sillé » est effectuée par nos soins à la mairie à 210 exemplaires sauf les mois de sortie du magazine « Regards sur Sillé » où elle est alors imprimée par l'entreprise IPL de Connerré avec le magazine, à 520 exemplaires.

Pour l'élaboration du magazine « Regards », le schéma est quasi identique : l'équipe recense les travaux effectués par la municipalité, les événements Silléens ainsi que les différentes manifestations organisées par les associations durant les 4 mois précédant la publication du magazine.

Les Présidents sont sollicités pour retracer les activités de leur association dans un article illustré éventuellement de photos que chacun envoie à Claudia, via la boîte mail [communication@sille-le-philippe.fr](mailto:communication@sille-le-philippe.fr), pour relecture.

Un dossier photos mairie est constitué au fil des événements de l'année et permet de sélectionner les plus attrayantes pour illustrer le magazine.

Romuald réalise la mise en page en collaboration avec Claudia.

M. le Maire donne son aval sur la version finalisée avant impression chez l'imprimeur IPL à Connerré. A noter que, grâce au travail de rédaction, de relecture et de mise en page réalisé par les élus, le coût de revient moyen pour l'impression d'un exemplaire de « Regards » (12 pages) + « La Lettre » est de 1.14 €.

Enfin, pour que le magazine arrive dans chaque boîte aux lettres et que tous les habitants de Sillé puissent le lire, les membres de la commission communication, Liliane, Gaëlle et Daniel se répartissent sa distribution.

Pour l'élaboration de « La Lettre », l'équipe recense les différentes informations qui peuvent donner lieu à un article dans « La Lettre ». Une fois le choix des sujets établi, les membres de la commission se répartissent le travail de rédaction.

Virginie fait le lien avec les différentes associations Silléennes et les sollicite chaque mois pour la transmission de leurs activités : c'est « l'agenda ».

Avec l'aide de Liliane, nous alimentons la rubrique « Combien ça coûte ? ».

Par le biais de la boîte mail [communication@sille-le-philippe.fr](mailto:communication@sille-le-philippe.fr), chacun envoie son projet d'article. Claudia centralise, relit et corrige si besoin chaque article. Lorsqu'ils sont prêts, Romuald commence alors le travail de mise en page.

L'équipe de rédaction tient à remercier les associations pour la transmission des articles et photos qui alimentent et agrémentent notre magazine.

Nous rappelons que les informations à paraître dans « La Lettre de Sillé » doivent parvenir avant le 15 de chaque mois et que les articles pour le magazine « Regards sur Sillé » peuvent être adressés au fur et à mesure des événements ou au plus tard le 10 février, le 10 juin et le 10 octobre de chaque année.

*Bonne lecture !*

### NUMEROS UTILES

<b>MAIRIE</b> Secrétariat ☎ 02 43 27 51 08 ☎ 02 43 27 39 66 Permanence soir et week-end ☎ 06 37 23 51 43 Mail : <a href="mailto:secretariat@sille-le-philippe.fr">secretariat@sille-le-philippe.fr</a> Site internet : <a href="http://www.sille-le-philippe.fr">www.sille-le-philippe.fr</a>	<b>POMPIERS SAMU GENDARMERIE</b> pour toute urgence, jour et nuit Savigné l'Evêque ☎ 02 43 27 50 11	Appeler le 18 ou 112 Composer le 15 Composer le 17
<b>HORAIRES D'OUVERTURE AU PUBLIC</b> Du lundi au vendredi : de 8h30 à 11h45 Le samedi : de 9h00 à 11h30	<b>CURE DE LA PAROISSE</b> : Abbé Philippe CHEREL Site internet : <a href="http://paroisse-de-savigne.over-blog.fr">paroisse-de-savigne.over-blog.fr</a> ☎ 02 43 27 50 62	
<b>AGENCE POSTALE COMMUNALE</b> HORAIRES D'OUVERTURE AU PUBLIC Du mardi au samedi : de 9h00 à 11h45 ☎ 02 43 29 67 10	<b>EDF</b> : Dépannage électricité 24h/24h - 7/7 <a href="http://www.edf.fr">www.edf.fr</a> ☎ 09 726 750 72	
<b>GROUPE SCOLAIRE RENE LANGLAIS</b> ACCUEIL PERISCOLAIRE CANTINE SCOLAIRE ☎ 02 43 27 53 46 ☎ 09 67 48 53 46 ☎ 02 43 27 78 70	<b>VEOLIA - EAU</b> <b>NANTAISE DES EAUX SERVICES</b> - Assainissement ☎ 0 811 902 902 ☎ 0 969 323 529	
	<b>INFIRMIERE</b> : Gaëlle BUET - 50 <sup>ter</sup> rue Principale Permanences mardi et jeudi : de 8h00 à 9h00 et autres horaires sur RDV ☎ 06 51 92 05 66	

Directeur de la publication : M. le Maire  
Comité de rédaction, composition : Commission communication  
Photographies : mairie et associations  
Impression : IPL Connerré - 520 exemplaires